



Groupe de travail CUBRR pour orienter le développement du nouveau CUBRR 2022-2026

Liste des membres et courtes biographies

Experts indépendants nommés par les États membres (7-8)

M. Abraham B. Massaquoi (M, libérien), directeur financier, Programme national de lutte contre le sida, Ministère de la Santé du Libéria. Excellentes compétences financières, notamment en matière de budgétisation du gouvernement, de financement de la santé avec des organisations tant nationales qu'internationales, de gestion de la trésorerie, de rapprochement des comptes, de contrôle des dépenses, de supervision de l'audit des établissements, de détermination de la portée de l'investigation et des résultats, et de recommandations connexes pour renforcer les opérations et les finances. Examen de la conformité aux lois et règlements sur les systèmes financiers et d'information, en recommandant des contrôles pour assurer la fiabilité du système et l'intégrité des données. Solide expérience dans la conduite d'examens réguliers et approfondis de situations financières et de décisions éclairées connexes, de comptes pour assurer la conformité avec les politiques, directives, règles et règlements internes et externes. Créer, mettre en œuvre et réviser continuellement un plan qui comprend des stratégies pour les objectifs à long terme. Expérience en matière de budgétisation analytique et de rapports comptables pour maintenir le contrôle des dépenses. Gestion et évaluation de projets, élaboration de documents de politique et de stratégie sur les finances, la gestion, l'administration et autres. Fortes compétences en gestion comptable avec une connaissance approfondie des systèmes comptables et de la gestion des audits Réalisation d'enquêtes économiques et préparation de rapports analytiques et gestion des données. Expert en gestion financière, en formation, en audit, en contrôle et rapprochement des dépenses, et en suivi et évaluation, il est titulaire d'un MBA en finances.

Le Dr Jesper Sundewall (M, suédois) est chercheur à l'université de Lund et professeur associé d'économie de la santé à l'université de KwaZulu-Natal. Jesper est titulaire d'un doctorat en sciences médicales et en recherche sur les systèmes sanitaires du Karolinska Institutet et a travaillé dans le domaine de la santé mondiale au cours des 15 dernières années. Ses travaux et recherches ont porté sur les systèmes sanitaires et les questions de financement de la santé dans les pays à revenu faible et intermédiaire. Il possède une vaste expérience de l'Afrique subsaharienne, ayant vécu et travaillé en Zambie pendant cinq ans. Jesper a une solide connaissance de l'architecture de la santé mondiale et des organisations internationales. Sa thèse de doctorat et ses travaux ultérieurs ont porté sur l'efficacité de l'aide au développement en matière de santé. Plus récemment, il a participé aux travaux d'analyse du plan d'action mondial pour une vie saine et le bien-être. Il peut donc contribuer à la compréhension de la manière dont le travail de l'ONUSIDA doit prendre en compte un programme de santé plus large, comprenant par exemple l'intégration des services SDRS (santé, droits sexuels et reproductifs) et les réformes de la Couverture Santé Universelle (CSU). En outre, en tant qu'enseignant, Jesper est responsable des cours de formation de l'université de Lund sur la politique et le leadership en matière de santé et sur les perspectives professionnelles en matière de santé publique, des cours dans lesquels des modèles d'analyse, de gestion et de suivi des interventions de développement sont analysés et appliqués, notamment les arbres de problèmes, la cartographie des parties prenantes, la cartographie des effets, la gestion axée sur les résultats (RBM), l'approche du cadre logique et la théorie du changement. Ayant précédemment travaillé pour l'Agence suédoise de développement international et son équipe régionale pour SDRS, Jesper a également une solide compréhension des perspectives des agences de financement dans le domaine de la santé mondiale.

Mme Lisa J. Luchsinger (F, américaine) possède une vaste expérience de la direction et de la gestion, y

compris la gestion du personnel, des programmes et des finances, ainsi que le suivi et l'évaluation, avec plus de 20 ans d'expérience dans 40 pays, dont 9 ans à l'étranger. L'expertise comprend des questions techniques et politiques liées aux partenariats multilatéraux, au développement international et aux programmes de santé publique dans les domaines du VIH/sida, de la tuberculose, du paludisme, des pandémies, du renforcement des systèmes sanitaires, de la gestion de la chaîne d'approvisionnement, du financement durable/de la planification financière, de la gestion de l'organisation/du changement/du développement de plans stratégiques et du renforcement des capacités institutionnelles. L'expérience à long terme comprend également la gestion et la coordination des relations avec les organisations multilatérales (Fonds mondial, ONUSIDA, OMS, UNICEF), les donateurs bilatéraux, les banques de développement internationales, les gouvernements locaux, les fondations, les universités, les ONG, les OSC et le secteur privé. Elle a développé, géré et suivi les partenariats de l'USAID avec le Fonds mondial et l'ONUSIDA, notamment en tant que coordinatrice de l'USAID pour le Fonds mondial et l'ONUSIDA et en tant que représentante des donateurs bilatéraux au sein des MCP (Mécanisme de coordination du pays) du Fonds mondial au Honduras et en Zambie. En outre, elle possède une vaste expérience de la rédaction et de l'évaluation des propositions et des plans de travail/budgets des programmes de santé et de lutte contre le VIH, ainsi qu'une connaissance approfondie des politiques/processus des agences du gouvernement américain et du PEPFAR. Master en santé publique.

Mme Marnie Davidson (F, canadienne) a plus de 15 ans d'expérience dans la conception, la mise en œuvre, le suivi et l'évaluation de programmes complexes de santé mondiale et de recherche à grande échelle dans plus de 15 pays. Elle a commencé sa carrière dans le mouvement de lutte contre le VIH, notamment en coordonnant un projet de programmation pédiatrique sur le VIH en Ukraine, en dirigeant le projet de l'Initiative canadienne pour un vaccin contre le VIH visant à évaluer l'état de préparation d'un vaccin contre le VIH et l'acceptabilité du PEP (President's Emergency Plan), et a siégé pendant quatre ans au conseil d'administration de la Coalition interagence sida et développement. Mme Davidson a prouvé sa capacité à s'engager et à collaborer avec des parties prenantes multiples et diverses pour faire avancer les agendas et obtenir des résultats (y compris les gouvernements canadiens fédéraux et locaux, les institutions de recherche, les agences des Nations Unies et les ONG partenaires). Elle a fait preuve de leadership dans le domaine de la métrologie sanitaire mondiale, y compris la gestion des résultats, ainsi que dans le domaine des métriques et mesures de projets, de programmes et d'entreprises, y compris l'autonomisation des femmes et l'égalité des genres. Elle est actuellement responsable de la performance et des résultats pour tous les investissements du Canada dans la santé mondiale à Affaires mondiales Canada. Elle s'intéresse à l'équité en matière de santé, aux facteurs déterminants de la santé et à la métrologie sanitaire.

Le professeur Till Bärnighausen (M, allemand) est le directeur de l'Institut de santé globale de Heidelberg (Heidelberg Institute of Global Health - HIGH), l'un des centres de recherche de la faculté de médecine et de l'hôpital universitaire de l'université de Heidelberg, la plus ancienne université d'Allemagne (1386). Il est également professeur titulaire de la chaire Alexander von Humboldt à l'université d'Heidelberg et professeur principal dans l'un des cinq programmes mondiaux du Wellcome Trust britannique, l'Africa Health Research Institute (AHRI) en Afrique du Sud. Les recherches du professeur Bärnighausen sont axées sur l'identification, la conception et l'essai de nouvelles interventions visant à améliorer la santé de la population, en répondant aux besoins en matière de prévention et de traitement des principales maladies telles que le VIH, le diabète, l'hypertension et la dépression. Il a dirigé plus de 30 essais cliniques contrôlés randomisés à grande échelle sur la population et les systèmes sanitaires et plus de 100 quasi-expériences en Afrique, en Asie et en Europe. Ses travaux ont également contribué à notre compréhension des principaux facteurs structurels et comportementaux de la santé des populations et il a contribué à l'élaboration de nouvelles méthodes appliquées à la recherche sur la santé publique et les systèmes sanitaires. Médecin de formation, il est consultant et spécialiste clinique en médecine familiale. Il a auparavant travaillé comme médecin de famille en Allemagne, en Chine et en Afrique du Sud, et comme consultant en gestion pour McKinsey & Company. Avant de prendre la direction de HIGH, il était professeur à la faculté de Harvard T.H. École de santé publique Chan. Le professeur Bärnighausen est titulaire d'un doctorat en santé internationale et des populations (Université de Harvard, États-Unis) et en histoire de la médecine (Université de Heidelberg, Allemagne), ainsi que d'un master en gestion des systèmes sanitaires (LSH&TM, Royaume-Uni), en économie financière (SOAS,

Royaume-Uni) et en innovation et entrepreneuriat (HEC Paris, France). Le professeur Bärnighausen a publié plus de 550 articles évalués par des pairs, notamment dans Science, PNAS, Science Translational Medicine, Lancet, Lancet Global Health, JAMA, JAMA Internal Medicine, PLOS Medicine et BMJ. Ses publications ont été citées plus de 55 000 fois (pour un indice h de 92). Le professeur Bärnighausen est membre de nombreux comités et conseils en matière de santé mondiale, notamment la section d'étude du NIH « Population and Public Health Approaches to HIV/AIDS (PPAH) », le conseil consultatif scientifique du Population Aging Research Center (PARC) de l'université de Pennsylvanie, ainsi que le comité consultatif d'experts en évaluation, le conseil consultatif sur le financement et le groupe consultatif sur la modélisation de l'impact des programmes (Programme Impact Modelling Advisory Group - PIMAG) de l'ONUSIDA.

Le Dr Vernon Mochache Oyaró (M, kenyan) est le directeur adjoint de la politique, du suivi et de la recherche au Conseil national de lutte contre le sida du Kenya. En tant que praticien de la santé publique, le Dr Mochache a travaillé pendant plus de dix (10) ans à un niveau élevé dans les secteurs universitaire, public et non gouvernemental au Kenya et à l'étranger, menant des recherches, mettant en œuvre des programmes et suivant des informations stratégiques sur le VIH et le sida ainsi que sur d'autres questions de développement liées à la santé sexuelle et reproductive. Il est titulaire d'un doctorat en sciences de la santé de la faculté de médecine et des sciences de la santé de l'université de Gand (Belgique) ; maîtrise en santé publique (épidémiologie - santé internationale) de l'école de santé publique de l'université de Washington (États-Unis) et licence en médecine et en chirurgie de l'école de médecine de l'université de Nairobi (Kenya).

M. Yuriy P. Spirin (M, russe). Depuis 2016 – Conseiller, chef de la section administrative et budgétaire, Mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Office des Nations unies et d'autres organisations internationales à Genève. Expérience antérieure – Deuxième, premier secrétaire, Ministère des Affaires étrangères de la Fédération de Russie ; attaché, second secrétaire, mission permanente de la Fédération de Russie auprès des Nations unies à New York (cinquième commission de l'assemblée générale) ; attaché, Ministère des Affaires étrangères de la Fédération de Russie. Maîtrise et licence en philosophie (Université de l'amitié des peuples de Russie), cours de personnel diplomatique à l'Académie diplomatique du Ministère des Affaires étrangères de la Fédération de Russie.

Expert du Brésil (à confirmer)

Experts indépendants nommés par la délégation des ONG du CCP (4)

Mme Colleen Daniels (F, sud-africaine et australienne) est directrice adjointe et responsable de la santé publique à Harm Reduction International. Elle a 24 ans d'expérience en tant que directrice, gestionnaire de projet et conseillère technique dans les domaines du VIH/sida, de la tuberculose, du genre, des droits de l'homme, des environnements opérationnels difficiles et du renforcement des systèmes communautaires, dans le but d'assurer l'accès aux services de santé essentiels. Elle a travaillé dans le cadre de programmes à l'échelle mondiale et dans des contextes variés, notamment pour les agences des Nations unies, l'Organisation mondiale de la santé (OMS), le Partenariat Halte à la tuberculose (UNOPS), les ONG internationales Harm Reduction International, Treatment Action Group, Health Action International, ainsi que les gouvernements tongien et australien. Elle a lancé la stratégie mondiale sur la tuberculose et les droits de l'homme et a travaillé avec la société civile de la tuberculose et du VIH pour accroître leur capacité à s'engager auprès du Fonds mondial, des agences des Nations unies, des donateurs et des gouvernements. Elle s'est également efforcée de catalyser le leadership mondial afin d'accélérer la dynamique vers l'accès universel à des services de haute qualité pour la tuberculose et la tuberculose/le VIH, et d'accélérer le financement et les progrès de la R&D pour de meilleurs outils de prévention, de diagnostic et de traitement de la tuberculose. À l'OMS, elle était chargée d'élaborer et de mettre en œuvre des campagnes de sensibilisation et des stratégies de communication visant à accélérer la prestation de services de lutte contre la tuberculose et le VIH dans les pays en développement. Elle est actuellement membre du Panel d'examen technique du Fonds mondial et du forum de liaison avec l'industrie de l'IAS, et membre du comité consultatif du projet sur la diversité raciale dans la santé mondiale. Elle est titulaire d'une maîtrise en relations internationales de l'université de Melbourne et d'une licence de l'université St. Mary.

M. Jeffrey Acaba (M, philippin) est actuellement chargé de programme principal à l'APCASO, où il s'efforce de donner la priorité aux questions relatives à l'engagement communautaire, au genre et aux droits de l'homme dans les subventions du Fonds mondial en Asie et dans le Pacifique. Il coordonne actuellement la Coalition des activistes contre la tuberculose – Asie-Pacifique (ACT ! AP). Il a précédemment occupé le poste de délégué Asie-Pacifique de la délégation des ONG au Conseil de Coordination du Programme (CCP) de l'ONUSIDA de 2015 à 2017. Au cours de cette période, il a fait partie du Panel d'examen mondial chargé d'affiner le modèle opérationnel de l'ONUSIDA et s'est fortement impliqué pour garantir l'efficacité des rapports programmatiques et financiers par le biais du CUBRR. Il a également fait partie du groupe de travail sur les indicateurs du MERG et a fait pression pour l'élaboration d'indicateurs dirigés par les communautés afin de soutenir le rapportage des ripostes dirigées par les communautés dans le cadre de la Déclaration politique de 2016 sur les objectifs en matière de sida. Il a également défendu la priorité accordée à la lutte contre la stigmatisation et la discrimination au sein du CCP de l'ONUSIDA, ce qui a conduit à la création du Partenariat mondial pour mettre fin à toutes les formes de stigmatisation et de discrimination liées au VIH (Partenariat mondial). Il est un migrant gay philippin vivant avec le VIH basé en Thaïlande et s'efforce de faire progresser les droits des populations clés et des personnes vivant avec le VIH depuis 2006. Son expertise porte sur le plaidoyer en faveur de la politique sanitaire, le suivi et l'évaluation, et la gouvernance sanitaire. Il est titulaire d'une licence en sciences comportementales et a suivi des études de troisième cycle en anthropologie à l'université des Philippines, ainsi qu'en histoire transnationale de la santé à l'université de Cambridge.

Mme Sonal Mehta (F, indienne) est la directrice régionale de la Fédération internationale pour la planification familiale (International Planned Parenthood Federation - IPPF) en Asie et dans le Pacifique. Elle s'intéresse particulièrement au suivi et à l'évaluation des programmes, notamment aux indicateurs de réussite. Elle a été membre de la délégation des ONG du CCP (Asie-Pacifique) de 2016 à 2017, au cours de laquelle elle a été activement associée aux examens du CUBRR. Elle a également été membre du comité d'encadrement des indicateurs pour la révision de la SMS (Surveillance mondiale du sida). Avec plus de trois décennies d'expérience dans le domaine de la santé sexuelle et du développement, du VIH et des droits de l'homme, elle a une grande expérience de l'engagement communautaire, de la gestion de programmes à grande échelle, y compris des programmes de développement multidimensionnels en matière de santé publique et de droits de l'homme. Auparavant, elle était associée à l'India HIV/AIDS Alliance en tant que PDG, où elle a dirigé divers programmes mettant l'accent sur les populations marginalisées, notamment les hommes ayant des rapports sexuels avec des hommes, les transgenres, les professionnels du sexe, les personnes qui consomment des drogues injectables, les jeunes, les PVVIH et la tuberculose. Elle a une très grande expérience dans le développement et le renforcement des partenariats avec les organisations gouvernementales, les donateurs et les autres parties prenantes. Avant de rejoindre HIV/AIDS Alliance India, elle était responsable du Challenge Fund dans le cadre du programme du Ministère du Développement international qui a contribué à de nombreuses interventions révolutionnaires en Inde, notamment l'introduction des traitements de substitution par voie orale pour les consommateurs de drogues injectées. Elle a également travaillé au sein du Programme gouvernemental de lutte contre le sida au niveau des États et du pays en Inde. Elle est membre de la délégation des ONG des pays en développement au conseil d'administration du FMSTP et coprésidente de Women for Global Fund. Elle est titulaire d'une maîtrise en gestion pratique (McGill) et d'une maîtrise scientifique en gestion internationale (Lancaster, Royaume-Uni).

Mme. Teresa Guthrie (F, sud-africaine et irlandaise) a plus de dix-huit ans d'expérience dans le financement de la santé en Afrique orientale et australe : évaluation des coûts, budgétisation et financement des interventions sanitaires (VIH, SSP, tuberculose, hépatite, vaccination, nutrition) et travail avec les systèmes africains de financement de la santé publique ainsi qu'avec les systèmes de financement du PEPFAR et du FMSTP – gestion des dépenses financières publiques, suivi du public et des donateurs, suivi des dépenses personnelles (pour le VIH et la tuberculose), évaluation des coûts, budgétisation, analyse coût-efficacité, les dossiers d'investissement, l'analyse de l'optimisation des ressources et l'analyse de l'espace fiscal (dans les secteurs sociaux), l'analyse des politiques et des lois, la recherche solide (méthodes qualitatives et

quantitatives), l'analyse et les compétences rédactionnelles, la gestion de grands projets de recherche transnationaux (africains), le développement des capacités des employés du secteur public, l'éducation des adultes avec plusieurs années d'expérience dans l'animation de cours de renforcement des capacités et le mentorat (par exemple : le suivi des dépenses publiques, le financement de la santé, le suivi budgétaire et le plaidoyer de la société civile). Expérience spécifique de l'Afrique du Sud en matière de finances publiques et de système comptable de base, de rapports et d'analyses des dépenses du PEPFAR et de rapports financiers et autres du FMSTP. Calcul du coût du plan stratégique national sud-africain et contribution au calcul du coût de l'élaboration de la note conceptuelle du FMSTP à Maurice, en Afrique du Sud et en Zambie. Une certaine expérience des pays d'Europe de l'Est en matière de suivi des budgets de santé : Kirghizstan, Kazakhstan, Ukraine, Géorgie, Macédoine et Azerbaïdjan. Avant de s'occuper des aspects financiers, elle a travaillé pendant 10 ans dans le secteur de la santé publique au Zimbabwe (soins de santé primaires), en Éthiopie (lèpre) et en Afrique du Sud (santé des enfants). Elle est membre de l'International Health Economic Association (IHEA), de l'African Health Policy, Economics and Research Network (AfHEA), de l'International AIDS Economic Network (IAEN) et de la Immunization Economics Community of Practice.

Représentants des Coparrainants (2)

Andrew Seale OMS (en tant que président actuel du COC)

Coordinateur mondial, conseiller pour les programmes mondiaux de lutte contre le VIH, l'hépatite et les infections sexuellement transmissibles

Chewe Luo UNICEF

Coordinateur mondial, directeur associé, service des programmes Chef de la section VIH

Représentants du Secrétariat de l'ONUSIDA (4)

Vinay Saldanha, conseiller spécial, bureau exécutif

Morten Ussing, directeur Gouvernance et Affaires multilatérales

George Farhat, directeur de la planification, des finances et de la responsabilité

Trouble Chikoko, coordinateur principal de programme, service des programmes